

保護者各位

一学期行事のアンケートのまとめについて

平素は、本園の教育運営にご理解、ご協力を賜りまして誠にありがとうございます。

さて、大変遅くなりましたが、一学期分のアンケートのまとめが出来ましたのでご報告させていただきます。

なお、アンケートの結果は、紙面の都合上、3名以上の主だったご意見をご報告させていただきましたので、その旨、ご理解をお願い申し上げます。

二学期以降もご面倒をおかけ致しますが、行事毎のアンケートをよろしくお願い致します。

今後も、保護者の皆様のご理解、ご協力を、よろしくお願い申し上げます。

平成28年11月

国風第一幼稚園
園長 磯野 洋子
副園長 黒田 薫

平成28年度 アンケートNo. 1 親子遠足（庄内緑地公園）

年 少					年 中					年 長				
5 満足 (55.1) %	4 やや満足 (31.5) %	3 普通 (11.2) %	2 やや不満 (1.1) %	1 不満 (1.1) %	5 満足 (80.0) %	4 やや満足 (15.6) %	3 普通 (4.4) %	2 やや不満 (0) %	1 不満 (0) %	5 満足 (81.1) %	4 やや満足 (17.9) %	3 普通 (1.0) %	2 やや不満 (0) %	1 不満 (0) %
・とても楽しかった (16)	・「草花博士になれるかな？」の企画がとても楽しく、グループで探検したり、クイズを楽しんだり、充実した時間を過ごせた (48)	・ストーリーがあるスタンプラリーはとてもおもしろくて楽しかった (62)												
・クラスごとのお弁当の時に、お友だちのお母さん方と話せる機会となってとても良かった (15)	・自然の中で、いろいろな事を学ぶ事が出来ていてとても良かった (17)	・先生方の寸劇が面白かった (14)												
・園での様子がわからないので、様子を見られてよかったです。安心できた (6)	・とても楽しかった (11)	・親や友だちと考えたり、教えあつたりしている姿が頗もしくて、成長したなと感じた (9)												
・子どもの楽しそうな様子を見ることができてよかったです (6)	・いろいろな草花を知ったり、草花で花の冠を作ったりと親子でとても楽しめた (10)	・クイズ形式が良かった (5)												
・物まねレースがとても楽しかった (6)	・クラスでお弁当を食べて、いろいろな方と話すことができて、とても良かった (8)	・6個のスタンプを集めてメダルをもらえて達成感が味わえた。すごく喜んで家でもメダルをかけていた (5)												
・待ち時間の手遊びが可愛くてとても良かった (6)	・眼鏡のペンダントを子どもが気に入ってとても良かった (8)	・きれいなバラもみることができた (4)												
・友だちと一緒に遊ぶ姿を見ることができてよかったです (5)	・グループで行動したことで友だちとのかかわりの様子を見ることができ、友だちと楽しく参加する姿がみられてとても良かった (6)	・近場のはとても良い。また、現地集合・解散なのも良いと思う (4)												
・もも組の先生は、子どもとよく遊んで下さって、しっかり子どもの事を見ていただけて心強く思った (4)	・学年別の親子遠足なので、子どもと1対1で向きあえてとても良かったと思う (4)	・学年ごとで行うので子どもと1対1でゆっくりすごせてとても良い (4)												
・天気が良い日でよかったです (4)	・クラスの雰囲気、様子がわかった (4)	・他のクラスの子どもも交流できる内容でよかったです (3)												
・集合解散の時間・活動時間が丁度良かったと思う (3)	・先生が1人1人まわってお話を下さったのがとてもうれしかった (3)	⑥スピーカーの音が小さく後方には聞こえなかった (6)												
◎クラス写真前後。ゲーム中など待ち時間が長くて、少し待ちくたびれた (9)	・近くで慣れた公園なので、集合時間がゆっくりで、駐車場の心配もしなくて良かった。毎年庄内緑地でも良い (3)	◎お弁当から解散までの時間がはやく感じた (4)												
◎クラス単位での親子競技やレクがあれば良かったと思う (5)	◎お弁当は日影で食べたかった (3)	◎クラス単位で活動して先生や友だちとかかわれる時間があると良いと思った (3)												
◎全員でのゲームの時間がもう少しあるとよかったです (4)														
◎荷物はゲームが始まる前に置いてから整列した方が良いと思う (3)														
◎お弁当の時に先生も一緒に食べてほしかった (3)														
◎子どもが整列した時に間隔がせまくて親が隣に立てなかつた (3)														

※ () 内の数字は人数です。

平成28年度 アンケート No.1 親子遠足（庄内緑地公園）アンケートまとめ

《親子遠足のねらい》

- ◎年少 {
 - ・ クラスの友だちやその父兄と仲良く関わり親しみをもつ
 - ・ 親子でゲームに参加し、楽しみながら体を動かす
 - ・ 公共の場での約束、ルールを知る

- ◎年中 {
 - ・ クラスの友だちやその父兄と仲良く関わり親しみを持つ
 - ・ 草花を通して季節を感じる
 - ・ 公共の場での約束・ルールを理解する

- ◎年長 {
 - ・ ウォークラリーに参加し、友だちや友だちの父兄とも関わりながら考えたり協力したりすることの大切さを知る
 - ・ 自然と触れ合いながら、公式の場所でのルールを知り、ルールを守って楽しく過ごす
 - ・ 親子で楽しく過ごし、協力してやりとげる達成感を味わう

親子遠足は、庄内緑地公園→バス遠足→東山動植物園の3年のサイクルで行っています。

今年度の庄内緑地公園での親子遠足は、親子で楽しみながら、クラスのお友だちや保護者の方と関わり、親しみをもつという事が1番の目的でした。

各学年、どうしたらみんなで楽しく過ごせるかを、担任たちが考え準備をしました。アンケートの結果を見ますと、どの学年も楽しく過ごすことができ、親子で、またお友だちやそのお母様方とふれあうことができたようです。特に、年中・年長は、クイズやゲーム、スタンプラリーと教員の工夫をこらした企画を、皆さんのが楽しんで下さったのがわかりました。年少は、楽しみながらお子さんの園でのお友だちとの様子、クラスの様子を見ていただくことができ、お母様方の交流の場にもなれたようです。どの学年も概ね、ねらいは達成できていると評価していただいています。

一番評価が低かったのが年少です。年少の保護者の皆様からは、3名以下の為、この表には出ていない様々ご意見を沢山頂きました。集合写真の時の待ち時間が長かった、ゲームもリレー形式の為待ち時間があった事、進行の段取りの悪さ等が、主だった問題でした。次回からは、待ち時間を楽しく過ごせる工夫をし、細かな点まで配慮をして計画を立てるよう心がけてまいります。

「庄内緑地は近場な点が良い」という方が多いのですが、「いつでも来ることができる所なのでもっと違う場所に行きたい」というご意見も頂いています。また、学年別で行う点も、ほとんどの方が良いと思って下さっているようですが、兄弟姉妹がいる方で、少し大変と思った方もいらっしゃいました。クラスの親睦という目的もある遠足である事、子どもさんとしっかり向きあって楽しく過ごす機会にしたいという思いから、学年別にすれば、兄弟姉妹がいても1人ずつと向き合えてどちらのクラスにも参加できると考えて、現在のような形態での親子遠足となりました。また、1学年ずつという事で、園では他の学年が通常保育をしています。教員は朝の保育前の業務終了後、公園に出発しています。その為、今の時間より早く集合したり、もっと遠い所に行くという事も難しいと思われます。慣れ親しんだ公園なので、安心して伸び伸びと活動できるという利点もありますので、今後も庄内緑地公園を積極的に利用していくたいと考えています。

表には出ていませんが、「持ち物についてのお知らせが、いろいろなプリントに少しづつ書いてあるので、1枚にまとめてほしい」というご意見がありました。行事予定表で予定を知らせ、詳細を別紙にて知らせる事もあり、直前近くにアンケートを配布するというパターンがほとんどだと思います。直前に配布するアンケートや追加の手紙では、計画を練り気づいた事、練習して新たに必要になった物やお願いする事をお知らせしたりしています。ご面倒をおかけするとは思いますが、上記のような理由もありますので、今後も、配布物にはしっかりと目を通して頂きますようお願い申し上げます。

その他にも、いろいろなご意見をお寄せ頂いています。皆様からのご意見を、今後の親子遠足に生かし、より楽しく意義ある行事となるよう努力してまいります。

平成28年度 アンケートNo. 2 父の日ふれあい参観

年 少					年 中					年 長				
5 満足 (83.3) %	4 やや満足 (10.0) %	3 普通 (6.7) %	2 やや不満 (0) %	1 不満 (0) %	5 満足 (88.1) %	4 やや満足 (8.3) %	3 普通 (3.6) %	2 やや不満 (0) %	1 不満 (0) %	5 満足 (88.6) %	4 やや満足 (9.1) %	3 普通 (2.3) %	2 やや不満 (0) %	1 不満 (0) %
・楽しく園生活を送り、いろいろな事を指導して頂き、いろいろな面で子どもが成長している様子を見ることができてよかったです (28)	・ゲームは親子でとても楽しめた (38)	・園内での普段の子どもの様子を見られる貴重な時間だった。様子を見て安心できた (25)												
・普段の園での様子を知ることができた (18)	・園でしか見られない子どもの様子を見ることができてよかったです (35)	・ふれあいも沢山あり、とても楽しい参観だった (22)												
・親子で絵を描いたり、ゲームをしたりできて楽しむことができた (9)	・鍵盤の取り組みの様子、どれぐらいでできるかなどを見ることができてよかったです (24)	・父の日のプレゼントもとても気持ちがこめられていて良かったです。年長らしい物で、とてもうれしかった (19)												
・歌を元気に歌ってくれて良かったし、楽しかった (6)	・充実していてとても楽しい内容だった。子どもが家に帰ってからもゲームの話をずっとしていた程楽しかったようだ (11)	・成長を感じられた (19)												
・園で楽しく過ごしている様子を見て安心した (5)	・先生が普段から子どもたちの様子をしっかりと見てくれているのがわかり、安心できましたし、先生の子どもたちへの熱意を感じることができた (4)	・子どもが先生の話をしっかりと聞くことができていてよかったです (7)												
・歌・製作・カスタネットなど、いろいろな取り組みをみることができ、楽しくすごすことができた (4)	◎年に何回かこういうイベントがあっても良いなと思った (3)	・鍵盤ハーモニカがとても上手で、聴くことができて良かった (7)												
・製作中、先生が1人1人まわって子どもへの声かけをして頂いたり普段の様子を伝えて下さったりしたのがとても良かった (4)		・子どもと一緒に絵を描いたのが楽しかった。親と子の共同作業はとても良かった (5)												
・歌や製作のプレゼントがとてもうれしかった (3)		・内容がとても充実していて良かった(5)												
・家では見ることのない、子どものしつかりした様子に感動した (3)		・トントンずもうが盛り上がりとても楽しかった (4)												
		・動物の写真や絵が用意してあって、安心して製作できて良かった (4)												
		◎もう少し時間が長くても良いかと思う (3)												

※ () 内の数字は人数です。

平成28年度 アンケートNo. 2 父の日ふれあい参観 アンケートまとめ

《父の日ふれあい参観のねらい》

- 年少**
- ・ 父の日について知り、頑張って覚えた歌を歌ったり、プレゼントを作つて渡すことで感謝の気持ちをもち、それを伝える喜びを知る
 - ・ カスタネットを使って親子でふれあい遊びを楽しみながら、日頃の練習の成果を見て頂く
 - ・ いつも使っている教材を親子で一緒に製作する事により、普段の園での様子を知つて頂き、子どもの成長を実際に見て感じて頂く
- 年中**
- ・ 「父の日」について理解し、心を込めて作ったプレゼントを渡し、日頃の感謝の気持ちを伝える
 - ・ 鍵盤ハーモニカ演奏を御父兄に聞いて頂き、ほめてもらうことで満足感をもつ。
 - ・ 親子で仲良くふれあいゲームに参加して楽しく過ごす
- 年長**
- ・ 「父の日」について理解し、お父さんに「ありがとう」という感謝の気持ちをもち、プレゼントを渡すことで気持ちを伝える
 - ・ 普段練習している鍵盤ハーモニカの様子を御父兄に見て頂き、年中の頃より成長した姿を見て頂く
 - ・ 親子でふれあい遊びをしたり、協力して一緒に製作し、完成品で遊ぶことで、お父さんと触れあえる喜び、楽しさを感じる
- ※ 好きな動物を描いて頂きますので、よろしくお願ひします

上記が各学年のねらいでした。『ふれあい参観』という事で保護者の方と子どもさんとで楽しい時間を過ごして頂く内容でした。アンケートの結果を見ますと、どの学年もねらいは概ね達成できているとの評価をして頂きました。どの学年も、親子で楽しくゲームや製作、遊びにとりくみ、お子さんの園での様子を見て頂くこともできていました。

年少は、子どもの身長に合わせて、椅子と机が低くなっています。アンケートでも、表には出ていませんが、「椅子が低くて少し辛かった」というご意見を頂いています。大人用のパイプ椅子も準備してありましたが、教員の反省からパイプ椅子についてお声掛けをするのを忘れたクラスもあった事がわかりました。大変申し訳ありませんでした。ふれあい参観は、お子さんと一緒に活動して頂く為に、椅子に座つて頂くことが多いです。そのような時は、必ず大人用のパイプ椅子を準備しておりますので、遠慮なく申し出て下さい。教員からも

忘れることなくしっかりとお声掛けをして、パイプ椅子が必要な方が借りやすいよう配慮してまいります。

子どもたちは父の日ふれあい参観当日までに、各クラスでお父さんについて話し合ったり、父の日について知り感謝の気持ちを込めてプレゼントを作成したり、歌の練習をしたりと、毎日いろいろな準備にとりくみ、当日を心待ちにしていました。「歌やプレゼントがうれしかった」という感想も沢山お寄せ下さったのは、とてもうれしく思います。プレゼントは各学年の年齢にあったものにし、年長は、手作りのプレゼントにしています。昨年は、子どもたちが頑張って製作した物であったのに出来栄えで判断されたのか、年長だけプレゼントの評価が芳しくなかったです。昨年の反省から、年長は子どもたちが心を込めて手作りしたプレゼントであることを、御父兄の皆様にしっかりとお伝えすることを心がけました。年少の時のペンドント→年長の手作り製作へ、とこんな点にも成長を感じて頂けたら、という我々教員の思いも今年はお伝えできたように感じました。教員のねらいや意図を、御父兄の皆様にしっかりとお伝えし、御理解頂くことの必要性、大切さを改めて感じました。

「参観時間は、もう少し長くて良い」「このような機会を定期的に開催してほしい」という内容の御意見を各学年数名ずつお寄せ頂きました。参観時間は1時間ですが、子どもたちの集中力を考えると、適当な時間だと思われます。また、年間行事予定表を見ますと、今年度も御父兄の皆様に足を運んでいただき行事が、各月一回か時には二回計画されていますので、これ以上増やす事は難しいと思います。その点、御了承願います。

その他、細かな点までよく見て下さって、いろいろな御意見を頂きました。それらを行事の見直しに生かし、次回の父の日ふれあい参観も、楽しくより充実した行事となるよう心がけてまいります。

平成28年度 アンケートNo. 3 七夕お遊戯会

年少					年中					年長				
5 満足 (82.8) %	4 やや満足 (14.0) %	3 普通 (3.2) %	2 やや不満 (0) %	1 不満 (0) %	5 満足 (84.8) %	4 やや満足 (14.1) %	3 普通 (0) %	2 やや不満 (0) %	1 不満 (1.1) %	5 満足 (86.0) %	4 やや満足 (9.7) %	3 普通 (4.3) %	2 やや不満 (0) %	1 不満 (0) %
・感動した (25)	・一生懸命歌って踊る姿がとても可愛く、成長を感じて感動した (48)	・元気よく、とても楽しそうに上手に踊る姿を見ることができて成長を感じた (49)												
・子どもの踊る位置を把握してから席を替えられるのがとても良かった (16)	・楽しく踊る姿を見られて良かった。見ている方も楽しくなりました (22)	・とても感動した (24)												
・子どもの成長を感じた (15)	・家でもダンスの練習をしたり、練習の時の話をしてくれたりして、本人自身もとても楽しみにしているのを感じた (21)	・子どもの位置を把握してから移動されたのがとても良かった (12)												
・家でも毎日踊ってくれ、楽しそうにとりくんでいるのを感じた (18)	・選曲・振り付けがとても良かった (14)	・家でも一生懸命歌って練習する姿が見られた。楽しく意欲的にとりくめていると感じ、また当日は、練習の成果もみられてよかったです (10)												
・年少全クラス選曲もよく、振りつけがかわいく素晴らしいかった (12)	・優先席があり、子どもの遊戯が見やすくてよかったです (9)	・学年ごとの入れ替え制が良かった (9)												
・みんなががんばる姿を見ることができてうれしかった (11)	・家の装飾りもとても楽しくできました (6)	・予定時間があって、ビデオがとりやすくて助かったです (5)												
・優先席に余裕もあり、クラスごとの入れ替え制はとても良かった (9)	・優先席への移動がスムーズだったし、空いている園児席で見学できたのがよかったです (6)	・四季のある日本らしい伝統や行事を学んでくれたと思う (4)												
・七夕飾りの製作や笛をいただいた事で、七夕について興味をもち、絵本を読んだり、七夕飾りを作ったり、歌をうたつたりして家でも楽しむことができた (8)	・学年ごとの入れ替え制は混雑がなく、ゆっくり見学できたのがよかったです (4)	・神話・民話・行事にまつわる話は、子どもたちに沢山教えてあげてほしい。大人も知らない事があり、興味深く聞いた (4)												
・クラスの友だちとの様子も見られた(3)	・全体の流れ、進行の仕方がよくてみやすかった (3)	・ほとんど外向きで踊ってくれたのがとても良かった (3)												
・暑いという事もあり、子どもに負担をかけないようテントなど配慮されていて安心した (3)	◎もう少し曲の音量が大きい方が良い(3)	・選曲や振り付けがとても良かった (3)												
・1つの事に向かって毎日がんばり、クラスみんなで取り組むことができていてとても良かった (3)	◎踊り始める前にもう少し時間がほしかった。保護者の移動時間をとってほしかった (5)	・事前に踊る位置を教えてもらえて良かった (3)												
・沢山がんばって練習したんだなと感じた (3)	◎願い事を家族みんなで一緒に考えながらの七夕の飾りつけも楽しめてよかったです (3)	・移動で姿が全く見えない所があり、残念だった (4)												

※ () 内の数字は人数です。

平成28年度 アンケートNo. 3 七夕まつりお遊戯会 アンケートまとめ

《七夕まつりの行事のねらい》

年長、年中は5つ、年少は4つでした。

- ① 七夕飾りを製作したり、家族みんなで「願いごと」について話しあったり、笹に飾りつけをしたりする事で、親子で七夕の行事を楽しみ興味を持つ
- ② 七夕の行事の意味を知る
- ③ お家の人に練習の成果を見て頂く喜びや達成感を味わう
- ④ 音楽に合わせて歌いながらのびのびと体を動かす事を楽しみ、リズム感を養う
- ⑤ 友だち同士心を1つにして楽しく遊戯練習に取り組み、クラスの仲間意識を高める

※ ⑤は年長、年中のねらいです

今年度は、家族で七夕について話し合ったり、七夕飾りを作って飾りつけて楽しんだという方が、昨年までと比べると格段に増えてとてもうれしく思いました。七夕だけでなく、いろいろな年中行事を通して季節の訪れを感じたり、昔の人たちが培ってきた、生活の知恵を学ぶことができます。お子さんと一緒に家族で行事に親しむことで、日本について新しい発見をしたり、楽しい気持ちになったりと、毎日をもっとハッピーに過ごせる事につながっていくと良いなと願っています。

お遊戯会当日は、今年は天気に恵まれあまり暑くなく、どのクラスも練習の成果を十分に発揮することができました。みんなで力を合わせて1つの目標に向かって努力をしやりとげた事で、クラスの団結力も高まり達成感を味わえて、子どもたち一人一人が自信を持てた様子が表情からも感じられました。御父兄の皆様からも、お子さんの成長を強く感じて頂けた事が、アンケートに表っていました。今回の七夕まつりのねらいは、ほぼ達成できていると評価して頂けたと思います。

年中→年少→年長の順に学年別におこないましたが、1番初めの年中では進行がぎこちなく、クラスが入れ替わる時、保護者の方の移動の指示のタイミングが適切でなく反省していましたが、アンケートでも年中は「踊り始める前にもう少し時間をとってほしかった」という御意見を頂きました。年少、年長の時には、その点はうまく指示できていたので、「見やすくてよかったです」という御意見を頂きました。また今年度は、立ち入り禁止の園児席が空いた所を利用し

て観て頂きました。来年度も御父兄の皆様に、楽しく観て頂けるよう心がけてまいります。

遊戯の内容は、年令に合わせて、無理なく楽しく踊れるようになっています。1学期のこの時期なので円の外を向いて踊るという事は、子どもにとってとても難しい事です。特に年少、年中は、先生を見る事で安心して力を出せます。その点はぜひ皆様に御理解を頂きたいと思います。行事は、主役は子どもたちで、御父兄の皆様に見せる事が1番の目的ではありません。また、ビデオや写真に子どもさんの様子を撮っておきたいという御父兄の気持ちは理解できますが、その事が主になってしまわないようにして頂きたいと思います。そして、子ども達へのエールである御父兄の皆様からの温かい拍手が、年々少なくなっているように感じます。それらの点について、ぜひ御父兄の皆様にも考えて頂くようお願い致します。

皆様から頂いた御意見は、今後の行事や保育に生かし、行事が子どもにとって意義のあるものとなるように努めてまいります。今後も皆様の御協力を、よろしくお願い致します。